

Guatemala, 21 de octubre de 2025

AMCHAM GUATEMALA ADVIERTE SOBRE EL IMPACTO NACIONAL DE LA CRISIS EN EMPORNAC Y HACE UN LLAMADO URGENTE AL DIÁLOGO Y LA ACCIÓN

AmCham Guatemala manifiesta su profunda preocupación ante la crisis operativa y laboral que enfrenta actualmente la **Empresa Portuaria Nacional Santo Tomás de Castilla (Empornac)**, la cual ha generado una disminución significativa en la productividad del manejo de contenedores, afectando de manera directa la **competitividad económica del país y la confianza internacional en el cumplimiento de los compromisos comerciales de Guatemala**.

La situación actual representa un punto crítico para la **estabilidad de la cadena de suministro, tanto para el comercio exterior como para las empresas nacionales que dependen de la eficiencia logística del puerto**. Estas ineficiencias operativas generan retrasos y sobrecostos, también contribuyen al **incremento de los precios en el mercado local**, afectando directamente la competitividad del país y el costo de vida de los guatemaltecos.

AmCham Guatemala hace un llamado al diálogo inmediato entre las autoridades y los trabajadores para retomar la normalidad operativa y encontrar soluciones sostenibles que garanticen el cumplimiento de las obligaciones contractuales y laborales, preservando al mismo tiempo los derechos y responsabilidades de ambas partes. La conflictividad laboral no puede seguir poniendo en riesgo el desarrollo económico nacional.

El país necesita protocolos de respuesta inmediata, sistemas de prevención de crisis portuarias y mecanismos de gestión eficientes que permitan atender, de manera estructural y sostenible, los problemas que afectan la logística nacional y el comercio exterior. Guatemala no puede detener su ritmo de desarrollo.

Desde **AmCham Guatemala** reiteramos nuestra disposición de apoyar los esfuerzos interinstitucionales, promover el diálogo y facilitar el acompañamiento técnico que contribuya a recuperar la confianza, la eficiencia y la competitividad del país.